

SECTOR TURÍSTICO PANAMEÑO

Mayo 2022 | Panamá ofrece una gran cantidad de atractivos turísticos que van mucho más allá del turismo de compras y de negocios popularmente conocidos. Según el Ministerio de Ambiente panameño, el 38 % de la superficie del país lo componen áreas naturales protegidas, como el Parque Nacional Darién, Parque Nacional Chagres o el Parque Nacional Coiba.

Desde el 16 de marzo de 2020 se prohibió la entrada de extranjeros no residentes al país, y 6 días después el país cerró su espacio aéreo para vuelos comerciales, lo que repercutió directamente en el sector turismo del país. A raíz de lo anterior, la economía panameña a través del turismo se vio gravemente afectado, por lo que con el fin de propiciar inversión en este sector el gobierno ha incentivado por medio de leyes fiscales para el inversionista.

Producto de la pandemia en el sector de hoteles y restaurantes desapareció un tercio de sus empleos (2 de cada 3 mujeres), situación que empeoró, pues a enero 2021 la mitad de los restaurantes ya habían cerrado (2,500) de los restaurantes a nivel nacional. Para finales del año 2021, las medidas y restricciones sanitarias se han levantado poco a poco, por lo que el sector incrementó en 1.1% su Valor Agregado Bruto, adicionalmente el sector hotelero y de restaurante registró un desarrollo positivo de 44.7%. por lo que se puede observar que el desarrollo económico de Panamá al sector turismo se encuentra en un alza.

El sector turístico para el año 2020, reportó una baja en los visitantes internacionales (TI) y los ingresos turísticos (IT) principalmente como consecuencia de la pandemia COVID 19, una de las mayores crisis en décadas a raíz del surgimiento y expansión global del virus. La emergencia sanitaria se ha convertido en un bloqueo económico multi-sectorial, que obliga a un replanteamiento estratégico a empresas y destinos de todo el mundo. Adicional, la ocupación hotelera reportó una disminución aproximadamente del 75% en comparación con el 2019, sin embargo, para el año 2021 y 2022 el instituto nacional de estadística y censo (INEC), no ha reportado dichos índices.

Para febrero del año 2022, según los datos del INEC, muestra una mejor recuperación que el año anterior, esto debido a que las actividades en los hoteles ya se toman con la nueva normalidad y el sector turismo ha empezado a elevar sus negocios. Para finales del mes de febrero se puede observar un alza del 2 veces sobre la cantidad de viajeros en el país, situándose a febrero del año anterior en 172 miles de personas.

Por lo anterior se puede notar que el sector presenta una recuperación moderada a finales de 2021 y en consecuencia a la nueva normalidad y el levantamiento de restricciones, la economía panameña ha mantenido una pronta recuperación en el transcurso del año 2022, por lo que para los siguientes años se espera continuar con dicha tendencia, donde se puedan comparar las cifras prepandemia.

 info@ratingspcr.com

 www.ratingspcr.com

 Pacific Credit Rating

PCR | PACIFIC
CREDIT
RATING